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Antrag 

der Abgeordneten Margit Wild, Dr. Simone Strohmayr, Ruth Waldmann SPD 

Expertenanhörung zum Thema „Schulbegleitung“ 

Der Landtag wolle beschließen: 

Der Ausschuss für Bildung und Kultus führt eine Anhörung von Experten zum Thema 
„Schulbegleitung“ durch. 

Themenkomplexe dieser Anhörung sollen sein: 

1. Ausmaß und Wirkung von Schulbegleitung an Bayerns Schulen 

2. Zusammenspiel von Schulbegleitenden und Lehrkräften an Bayerns Schulen 

3. Verbesserungsmöglichkeiten im Hinblick auf Finanzierung, Organisation und Wert-
schätzung von Schulbegleiterinnen und Schulbegleitern  

 

 

Begründung: 

Aufgabe der Schulbegleitung als Leistung der Eingliederungshilfe nach den Sozialge-
setzbüchern VIII und XII ist es, Defizite von Schülerinnen und Schülern im pflegeri-
schen, sozialen, emotionalen und kommunikativen Bereich auszugleichen. Ausgeübt 
wird der Beruf des Schulbegleiters bisher von angelernten Kräften, Bundesfreiwilligen-
dienstleistenden und Absolventen eines Freiwilligen Sozialen Jahres (FSJ), selten von 
Fachkräften. Organisiert und eingestellt werden Schulbegleiter meist von Eltern. 

In einer Antwort des Staatsministeriums für Unterricht und Kultus auf eine Schriftliche 
Anfrage der Abgeordneten Margit Wild wird deutlich, dass Kinder und Jugendliche mit 
Schulbegleitung sowohl an den Förderschulen als auch an den Regelschulen zuneh-
men. So erhöhte sich die Anzahl der Schulbegleiter von 2016 auf 2017 um mehr als 
700 Personen - Tendenz steigend. 

Die Expertenanhörung soll Erkenntnisse bringen, wie im Augenblick die Lage der Schul-
begleitung an Bayerns Schulen ist, welche Möglichkeiten der Aufgabenverlagerung weg 
vom einzelnen Kind hin zu einer schulsystemischen Lösung es gibt und wie die Weiter-
entwicklung der Schulbegleitung in Bayern aussehen könnte. 


